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PAR Margot Geay  - LE il y a 5 jours

La présidente de 13 Habitat
place les associations au
cœur de sa stratégie

Nora Preziosi. © Ma-.G.

Lors de ses vœux, Nora Preziosi, présidente du
bailleur social 13 Habitat, a valorisé le travail
des associations qui animent les quartiers.
Pour renforcer leur rôle, un fonds de dotation
va être créé.

« Le visage social est le vrai visage de 13 Habitat », affirme

Nora Preziosi, la présidente lors de ses vœux aux associations

au Florida Palace (10 ), le 31 janvier. Avec ses 75 000 locataires

et 33 000 logements en gérance, 13 Habitat est le premier

bailleur social public du département des Bouches-du-Rhône.

L’élue (ES), originaire de la cité Font Vert, tient à rappeler le

rôle nécessaire de l’animation sociale au pied des immeubles.

Nora Preziosi annonce créer un fonds de dotation « Yemma »,

qui signifie maman en berbère, afin de « renforcer » l’action

des 200 associations partenaires de 13 Habitat.
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Nora Preziosi, la présidente lors de ses vœux aux associations au Florida Palace (10e),

le 31 janvier.

Une épicerie sociale en projet aux Chartreux

Cet outil doit permettre de récolter des dons du secteur privé

pour les reverser aux associations, pour aider certains

locataires à payer leur loyer par exemple, ou à financer des

infrastructures au sein des cités. « Le premier projet sera avec
l’Olympique de Marseille [OM Fondation, ndlr] et Sport dans la
ville pour construire et rénover des terrains de foot», explique

Nora Preziosi.

En parallèle, l’élue annonce un partenariat avec la banque

alimentaire, présidée par Joseph Arakel, le fondateur du

groupe Tempo One, présent dans la salle. « 13 Habitat nous
met à disposition des locaux gratuitement pour y installer des
épiceries solidaires », salue le patron marseillais. La première

verra le jour aux Chartreux (13 ) pour ensuite fleurir dans

d’autres quartiers au cours de l’année.
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Joseph Arakel, le président de la banque alimentaire.

Trois associations récompensées

Trois associations « qui symbolisent le travail réalisé dans ces
quartiers » ont également été récompensées par 13 Habitat.

La première est l’association Solidarité Femme 13 qui aide les

femmes victimes de violences conjugales à se réapproprier

leur corps grâce au sport : les arts martiaux, l’équitation, le

fitness et la voile.

Le Rocher de Marseille a également reçu un prix pour son

action dans la cité de Campagne-Lévêque (15 ). « Notre force
c’est de vivre avec les habitants pour créer un lien de
confiance avec eux », insiste Marie, étudiante en service

civique au sein de la structure catholique. Plusieurs activités

sont organisées comme des cafés de rues ou des ateliers de

réinsertion pour les adultes.

Le bailleur social a enfin salué l’engagement de l’association

Tapaj qui lutte pour la réinsertion des jeunes de 16 à 25 ans

souffrant de problèmes d’addictions. Ils sont notamment

récompensés pour avoir réalisé des mosaïques sur le banc de

la Corniche avec l’artiste Paola Cervoni. La mosaïste les a,
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depuis, embauchés. « Ce sont des héros ! », scande-t-elle en

montant sur l’estrade.

A lire aussi

13 Habitat et Tapaj s’allient pour
la réinsertion des jeunes
marseillais

Nora Preziosi chahutée

Le soir même de ces vœux, un reportage sur France 2 révélait

des conditions de vies insalubres dans les résidences Les

Néréïdes et Le Bosquet (11 ) et des ascenseurs cassés. « Nous
étions en lien avec l’amicale des locataires. Les ascenseurs ce
sont les dealers qui les ont cassés. Et pour les logements, nous
allons les nettoyer. Vous savez, je remets les choses en place »,
explique Nora Preziosi, à la tête du bailleur social depuis

octobre 2022, précise-t-elle.

« Il y a 4 logements sur 700 en difficulté au Bosquet. Et des
travaux ont été faits. Sur nos 33 000 logements on a
évidement des sujets difficiles… 30 ans de gestion à rattraper
», ajoute-t-on du côté de son service communication.

Nora Preziosi dit « faire un travail colossal » et qu’elle «

continuera à affronter les difficultés ». L’élue départementale

préfère rappeler les 4 milliards d’euros débloqués par 13

Habitat, échelonnés sur 18 ans, pour rénover 22 000 logements

sociaux et en construire 400 par an.
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AR Lisa Coquemont  - LE il y a 5 jours

Ce que l’on sait du parcours
de la flamme à Aix-en-
Provence

Après son arrivée à Marseille le 8 mai, la flamme
olympique entamera une tournée dans le
département et fera une escale à Aix le 12 mai.

Le compte à rebours est lancé ! Après son escale à Marseille le 8

mai, la flamme olympique traversera différentes communes du

département dont la ville d’Aix-en-Provence, le 12 mai. Portée

par plusieurs athlètes aixois et des citoyens tirés au sort, la

flamme olympique, qui symbolise la paix, l’unité et l’amitié,

effectuera un parcours de 5 kilomètres dans les rues aixoises.

Elle tracera sa route depuis le CREPS, « l’endroit où les rêves
sportifs prennent vie », souligne un communiqué de presse,

jusqu’au cours Mirabeau. Elle poursuivra son chemin jusqu’à la

Faculté de Sciences « pour rappeler la cohésion entre le savoir et
le sport ». Puis, la flamme traversera le quartier d’Encagnane,

qui célèbre ses 60 ans cette année.
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Le sport à l’honneur toute l’année

Parmi les porteurs de la flamme olympique, le double médaillé

de bronze en tennis de table des Jeux paralympiques de Tokyo en

2021, Nicolas Savant-Aira, est annoncé. Il aura l’honneur de faire

partie des 11 000 « relayeurs » de la flamme en France. « Cet
événement d’envergure mondiale sera l’occasion de rappeler les
valeurs de l’olympisme et du sport inculqué dans tous les clubs
sportifs aixois », souligne la municipalité.

En tant que ville de passage de la flamme olympique, Aix-en-

Provence mettra à l’honneur le sport tout au long de l’année. Des

animations, des spectacles, des olympiades ou encore des

projets éducatifs sont au programme. « Dès 3 ans, les plus petits
pourront eux aussi participer à cet événement unique qui ne
risque pas de se reproduire de si tôt ».

À lire aussi

Découvrez le parcours de la
flamme olympique à Marseille les
8 et 9 mai 2024
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AR Mathieu Grapeloup  - LE il y a 6 jours

La municipalité teste des
solutions pour ralentir
l’érosion des plages du Prado

Face au phénomène d’érosion du littoral, la Ville
de Marseille doit recharger en sable certaines
plages du Prado. D’autres pistes sont également
à l’étude pour les protéger du recul du trait de
côte.

Principal espace balnéaire de Marseille, les plages du Prado ont

été aménagées dans les années 1970 avec les gravats de la

construction du métro, transformant profondément la

morphologie originelle du littoral. Aujourd’hui, elles se retrouvent

confrontées à l’érosion.

Afin de poursuivre l’exploitation de ces plages qui sont prises

d’assaut chaque été par les Marseillais et les touristes, la

municipalité est contrainte de « les entretenir annuellement ».

Dans le cadre d’une enquête publique ouverte jusqu’au 6 février,
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la Ville explique devoir « maintenir un volume sédimentaire
minimal ». Pour ce faire, elle envisage un « rechargement annuel
des plages avant la saison balnéaire ». Une opération qui

s’inscrit dans le cadre du Plan guide Littoral sud voté au conseil

municipal en octobre 2023.

« Un réensablement mais pas avec n’importe quoi »

Le sable utilisé pour « recharger » le littoral pourrait être

récupéré dans la mer, et notamment dans les ports où les

sédiments s’accumulent. Une perspective qui

interroge l’association des Nageurs du Prado. Constitué dès la

création du parc balnéaire, le collectif, qui veut « défendre la
plage et l’accès à l’eau dans de bonnes conditions », s’inquiète

du projet présenté.

« On souhaite un réensablement mais pas avec n’importe quoi,
nous confie le porte-parole de l’association, Sylvain Ronca, qui se

dit opposé à l’utilisation de « la vase des ports, pour la santé des
baigneurs mais aussi pour la biodiversité marine ». Il pointe

notamment du doigt les sédiments qui pourraient être issus des

dragages d’entretien de la base nautique du Roucas Blanc.

Face à ces inquiétudes, l’adjoint au maire en charge de

l’aménagement du littoral, Hervé Menchon, tente de rassurer. «

Les analyses effectuées sont très encadrées », soutient l’élu EELV.

https://www.registre-numerique.fr/rechargement-sedimentaire-plages-du-prado/
https://madeinmarseille.net/147053-la-ville-veut-definir-un-grand-projet-damenagement-du-littoral-sud-dici-2026/
https://www.facebook.com/people/LES-Nageurs-DU-PRADO/100064850194213/
https://madeinmarseille.net/actualites-marseille/vue-aerienne-plages-prado-escale-roucas-pointe-rouge.jpg
https://madeinmarseille.net/actualites-marseille/vue-aerienne-plages-prado-escale-roucas-pointe-rouge.jpg


07/02/2024 10:12 La présidente de 13 Habitat place les associations au cœur de sa stratégie

https://madeinmarseille.net/153502-la-presidente-de-13-habitat-place-les-associations-au-coeur-de-sa-strategie/ 10/15

Plages du Prado à Marseille

Une solution « plus écologique »

Si le substrat récupéré au niveau de la marina olympique n’est

pas parvenu à passer le test environnemental, l’adjoint se dit

néanmoins confiant sur la possibilité d’utiliser des sédiments

marins.

« Les ports s’engagent désormais dans l’obtention de la
certification Ports Propres, il y a beaucoup moins
d’hydrocarbures qui se déposent au fond de l’eau. Et nous avons
des tonnes de sable qui s’accumulent dans la mer, du côté de
Malmousque par exemple, poursuit-il. Ce sont presque des
plages qui se forment sous l’eau, avec du sable sain et un bon
grain. Pourquoi le jeter ? Ce serait comme se débarrasser
d’épluchures alors qu’on peut les utiliser pour faire du compost ».

Une solution qu’il juge en tout cas « plus écologique » que

l’utilisation du sable issue des carrières où « on casse des cailloux
pour les transporter ensuite en camion. L’impact
environnemental est beaucoup plus important ».

Le millefeuille de posidonie pour ralentir l’érosion

L’élu écologiste ne souhaite pas pour autant faire du

réensablement annuel une opération « systématique ». Il y voit

même « un gaspillage d’argent public. On sait que les plages
vont avoir tendance à se rétrécir. Il faut vivre avec cette évolution
naturelle. On interviendra uniquement là où c’est indispensable
».

La Ville de Marseille pourrait agir prioritairement sur la plage de

Bonneveine, face à l’Escale Borély, où commencent à

réapparaître des blocs de pierre et des gravats. « Nous allons
devoir rajouter du sédiment fin », annonce Hervé Menchon, qui
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mise également sur la restauration annuelle des digues et leur

élévation de 50 centimètres afin de faire face aux « vagues
impressionnantes ».

Parallèlement, dans le cadre de l’appel à projets porté par la

Direction Interrégionale de la Mer Méditerranée et la Région sud,

une expérimentation de la technique dite du « millefeuille de
posidonie » sera entreprise sur les plages de Bonneveine et Borély

de 2024 à 2026.

Elle consiste à étaler les feuilles de posidonie sur la plage et de

les recouvrir de sable en couches successives. « Au lieu de
bloquer l’eau, la posidonie la laisse passer, argumente l’élu

écologiste. Et comme il n’y a pas d’effet rebond, il y a moins de
sédiments qui sont emportés ». Un suivi scientifique permettra

d’attester l’efficacité de cette technique face à l’érosion.

À lire aussi

À Marseille, les premières pousses
de posidonie observées dans la
pépinière sous-marine
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AR La rédaction  - LE il y a 6 jours

France-Irlande au Vélodrome :
la circulation coupée ce
vendredi à 15h sur Michelet

©Alexis Villiere

L’équipe de France de rugby entame le Tournoi des Six
Nations à Marseille, au Vélodrome, contre l’Irlande,
ce vendredi soir. À cette occasion, le boulevard
Michelet sera fermé à la circulation à partir de 15h.

Premier grand événement sportif de 2024 à Marseille, le XV de

France débutera le Tournoi des Six Nations avec un match contre

l’équipe d’Irlande le vendredi 2 février à 21h sur la pelouse du

Vélodrome. La rencontre se jouera à guichets fermés devant plus

de 65 000 spectateurs.

La préfecture de police des Bouches-du-Rhône mettra en place

un important dispositif de sécurisation avec le déploiement de

plusieurs centaines de policiers, aussi bien contre la délinquance

qu’en raison du contexte Vigipirate.

Dans ce cadre, le boulevard Michelet sera fermé à la circulation
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routière, à partir de 15h, entre les allées Ray-Grassi et Marcel-

Leclerc.

En rouge, la zone coupée à la circulation à partir de 15 h.

Afin de garantir la bonne gestion des flux de spectateurs, la

préfecture de police des Bouches-du-Rhône rappelle aux

détenteurs de billets la nécessité :

d’anticiper au maximum leurs déplacements et de se rendre
tôt au stade, les
parvis ouvrant à 18h et les portes du stade à 19h

de privilégier l’utilisation des parkings relais et des
transports en commun, dont la fréquence à destination et
au retour du stade sera renforcée par la RTM, en particulier
aux pics horaires de fréquentation

de suivre les consignes d’accès indiquées sur les billets, en
particulier de respecter les modalités d’accès aux deux parvis
(Jean Bouin ou Ganay) telles que prévues par l’organisateur.
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